

地域の行事に参画・連携、御津高生の主体性を伸ばし、地域に貢献

岡山御津高校 探求学習検討委員会

活動の目的

生徒たちが御津地域の知識を増やしていくなかで、地域活性化に取り組んでいる方々との交流を通して地域の課題や魅力をリサーチする。地域活性化、防災の視点からも暮らしやすい地域にするために高校生としてできることを語り合い、地域創生のアイデアを企画立案し実現を目指していく。生徒の地域参画意識の高揚を図り、コミュニケーション能力など社会から求められる力の育成を目指すとともに、地域活性化に資することで高校生と地域がWin-Winの関係を構築することを目指す。

活動の内容及び経過

○社会貢献活動の継続

金川駅花壇づくり、御津小学校・御津南小学校での清掃活動・施設整備

地域の小学校の運動会準備や当日のサポートを行う。また、金川駅近くにある花壇には勝間田高校で育成している花の苗を植え育てている。近隣の施設にプランターを配置し、地域の方々の目に触れる工夫を行っている。

○「みつ公民館まつり」への参加

ブースをもうけ、地元獅子舞のオブジェや動画を作成したり、みつ検定の試行をおこなったりした。みつ検定については、学校運営協議会委員へ実施をおこない、今後に関する提案をいただいている。

○地元臥龍山の登山道の整備を行う。

○みつの特産品づくりで、燻製づくりを行う。

活動の成果・効果

- 社会貢献活動は、地元の方々にも認識され定着をし始めている。さらに、地元小学生との交流や花の苗を購入している勝間田高校とも交流するなど、さらに深化をさせていきたい。
- 「みつ公民館まつり」を含め、生徒に地元のイベントに参画する意識を持たせたい。防災マップや防災グッズマップ、特産品の開発等ルネス学での成果を地域の方々に知ってもらう機会を増やし、生徒の研究の改善につなげ、よりよい成果物へと深化させ、達成感・充実感を得てもらいたい。
- 地元臥龍山は、城址となっており、地元住民にとっては思い入れのあるものであるが、豪雨で道が崩れている箇所もあったため、登山道を整備した。臥龍山に地域活性のヒントが隠れている、という意識で、さらに手を加えていきたい。



御津南小学校環境整備



宇甘川土手の草抜き



臥龍山登山道の整備



みつ公民館まつり

御津高ブースを設けていただき、獅子舞を伝える防災マップ、みつ検定等、ルネス学での作品やポスターを展示した。

今後の課題と問題点

- 2020年度、新型コロナウイルス感染症対策のため、予定していた活動が十分にできなかった。引き続き、感染症対策を行いながら、地域と協議を重ね、できることを考えたい。
- 2020年度の3年次が地域課題発見解決学習で研究した、解決策はあるものの、実行できていないものもある。今後は、自分たちで考えた案を実現するために、どのように進めていくのかを考えていくことが求められる。
- 社会貢献活動については従来の活動場所を継続するにとどまっている。主体的に参画できるよう検討を重ね、実行していきたい。

●代表者：後藤正恵 ●所在地：岡山市北区御津金川
●TEL：086-724-0831 ●E-MAIL：mitsu@pref.okayama.jp
●URL：http://www.mitsu.okayama-c.ed.jp
●設立年：2018年 ●メンバー数：6名